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Автопробег

Сомнительное 
лидерство

ВЛИДЕРЫ по числу обману�
тых дольщиков Сибири вы�

шла Новосибирская область.
На специальном совещании в
полпредстве президента в Сиби�
ри заместитель полномочного
представителя Андрей Филичев
сообщил, что за минувший год
на территории области 1,4 ты�
сячи участников долевого стро�
ительства, имеющих права на
получение жилья, свои кварти�
ры не получили. Предстоит за�
вершить 45 объектов для более
чем 4 тысяч человек. Помимо
Новосибирской области, наибо�
лее проблемными остаются Ир�
кутская и Омская. Не всё ладно
и в Томской области, где семь
«проблемных» домов и около
880 дольщиков.

Платили 
за «дядю»

ПРОКУРАТУРА Володар�
ского района города Брян�

ска провела проверку по обраще�
нию жильца многоквартирного
жилого дома о законности на�
числения платы за отопление. И
оказалось, что жильцы платили
за тепло не только в своих квар�
тирах. Дело в том, что МУП
«Жилкомсервис» в целях энерго�
сбережения установило общедо�
мовый счётчик на… транзитном
трубопроводе, поставляющем
тепло также и соседним админи�
стративным зданиям. 

За ценами 
не угнаться

ПО ПОРУЧЕНИЮ гене�
рального прокурора Рос�

сийской Федерации органы
прокуратуры проводят в стране

проверки в связи с ростом цен
на продукты питания. Как со�
общили журналистам агентства
«Регнум» в пресс�службе Ген�
прокуратуры, результаты рабо�
ты свидетельствуют о росте цен
от 10% до 150%. Подорожали
свинина, говядина, куриное мя�
со, рыба, яйцо столовое, крупы
— гречневая и рисовая, молоко,
масло подсолнечное, сахар�пе�
сок, сыр твёрдый, картофель,
капуста белокочанная. С нача�
ла года на «горячую линию»
Федеральной антимонопольной
службы от граждан поступило
почти 700 жалоб по вопросам
повышения цен на продукты
питания. 

Без тепла

86 М Н О Г О Э Т А Ж Н Ы Х
жилых домов, шесть с

половиной тысяч жителей
Иванова, остались без отоп�
ления и горячего водоснабже�
ния утром 26 января в резуль�
тате аварии на теплотрассе на
перекрёстке улиц Заводская и
5�я Литейная. В зону отклю�
чения также попали школа и
три детских сада. В ночь на
понедельник в Иванове стол�
бик термометра опустился до
минус 17 градусов. 

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Россия должна остановить
наступление неонацизма в Новороссии

Заявление ЦК КПРФ
В последние дни резко обострилась

ситуация в Новороссии. Артиллерия ки�
евской хунты практически круглосуточ�
но ведёт обстрел городов и посёлков с
использованием самых смертоносных
систем, в том числе ракетных установок
«Град» и «Ураган». Вновь совершаются
страшные военные преступления. Чис�
ло новых жертв среди женщин, детей и
стариков измеряется десятками, а ране�
ных — сотнями. Разрушены десятки до�
мов. Только одним артиллерийским уда�
ром по остановке общественного транс�
порта в Донецке 22 января было убито
15 и ранено около 30 мирных жителей.
Это больше, чем в ходе теракта в Пари�
же, заставившего содрогнуться весь мир. 

Под ширмой «миротворческих» речей
и призывов к выполнению минских со�
глашений русофобы в Киеве вновь вста�
ли на тропу войны. Это в очередной раз
доказывает, что неонацистская власть на
Украине с самого начала перемирия в
сентябре прошлого года и не думала о
мирном урегулировании. Вместо этого
передышка, которую дали минские со�
глашения, была использована ею для
восстановления боеспособности войск,

их пополнения, перегруппировки и под�
готовки к новой фазе войны.

КПРФ считает, что надежды на мир�
ный выход из гражданской войны на
Украине изначально не были прочны�
ми. Дело в том, что у власти в Киеве
сейчас находится экстремистская оли�
гархическая группировка, опирающая�
ся на откровенных террористов из по�
томков фашистского прихвостня Бан�
деры. Более того, киевская верхушка —
лишь тупое орудие в руках США, по�
ставивших своей целью ввергнуть в
братоубийственную войну русский и
украинский народы и одновременно
дестабилизировать Европу. 

Новая бойня в Новороссии, учинён�
ная киевской хунтой, и полное молча�
ние Запада по этому поводу выявляют
вопиющее лицемерие их призывов к
демократии и соблюдению прав чело�
века. Европа встаёт на дыбы, когда гиб�
нут парижские журналисты, однако ци�
нично сохраняет полное молчание,
когда каждый день в Новороссии уби�
вают мирное население. 

Более того, Запад предоставляет три�
буну для публичных выступлений лиде�

рам власти, виновной в каждодневных
убийствах десятков мирных людей. Вы�
ступление г�на Порошенко на эконо�
мическом форуме в Давосе — убеди�
тельное подтверждение тому, что запад�
ные «демократии» готовы закрывать
глаза на самые дикие военные преступ�
ления в интересах поддержки своих
вассалов в Киеве. Таким образом, они
фактически поощряют стремительное
развитие фашизма на Украине. 

Европа уже умылась кровью и слеза�
ми миллионов людей в 1940�х годах,
когда Гитлеру было позволено прийти к
власти, одурманив немецкую нацию.
Сегодня заправилы Евросоюза насту�
пают на те же грабли. 70�я годовщина
освобождения гитлеровского лагеря
смерти Освенцим советскими войска�
ми должна была бы послужить важным
напоминанием, к чему может привести
потворство нацизму. Однако в Европе
явно предпочитают делать вид, что ни�
какой связи между гитлеровским на�
цизмом в Германии и бандеровским
фашизмом на Украине нет. 

Ещё не поздно остановить развитие
раковой опухоли в Восточной Европе.

Ещё не поздно остановить страдания и
гибель тысяч людей на Донетчине и Лу�
ганщине. Все честные люди Европы и
России должны решительно встать на
защиту народа Новороссии, публично
вскрыть и осудить рост неофашистско�
го чудовища под потрёпанным покры�
валом западной демократии. 

Россия как преемница Советского
Союза, остановившего фашизм в 1940�х
годах, обязана сделать всё для того, что�
бы предотвратить распространение на�
цистской заразы в Европе, защитить на�
селение Новороссии от откровенного
геноцида со стороны проамериканского
режима в Киеве. Для этого нужно не
только проявить политическую волю,
но и перейти к новой экономической
политике, целью которой будет не полу�
чение олигархами сверхприбылей, а со�
здание сильного и независимого госу�
дарства. Только тогда можно будет стать
надёжным союзником для братских на�
родов. Только так можно защитить собст�
венные границы от внешней опасности.

Г.А. ЗЮГАНОВ.
Председатель ЦК КПРФ.

Адреса сопротивления

Освободить
и оправдать!

В подмосковном Внукове 24 января состоялся митинг с требованием
освобождения авиадиспетчеров Светланы Кривсун, Романа Дунаева и
Александра Круглова, арестованных после случившейся в октябре
прошлого года в местном аэропорту авиакатастрофы, в которой погиб
экипаж самолёта Falcon 50 и находившийся на его борту глава нефте$
газового концерна Total Кристоф де Маржери. 

ВАКЦИИ, организованной Федеральным
профсоюзом авиадиспетчеров России
(ФПАД России) при поддержке Конфеде�

рации труда России (КТР), приняли участие око�
ло 500 человек. На митинге выступили лидер КТР,
член президентского Совета по правам человека
Борис Кравченко, президент ФПАД России Сер�
гей Ковалёв и другие активисты профсоюза, а так�
же коллеги арестованных авиадиспетчеров. 

Главный лозунг акции — «Свободу невинов�
ным!» После первого этапа расследования катаст�
рофы комиссия Межгосударственного авиацион�
ного комитета полностью сняла все подозрения с
авиадиспетчеров. При этом надзорными органа�
ми были выявлены серьёзные нарушения в работе
локационного оборудования аэропорта. 

«Когда Falcon 50 занял взлётную полосу и когда
авиадиспетчеры дали команду на взлёт, полоса
была свободна. Первыми снегоуборщик физичес�
ки могли увидеть только члены экипажа самолёта.
Они и увидели автомашину за считанные секунды
до столкновения», — объясняет глава юридичес�
кого отдела ФПАД России Олег Бабич. 

Несмотря на это, следствие в отношении дис�
петчеров продолжается, а сами они находятся под

арестом. В декабре на фоне длительного нервного
напряжения у находящейся под арестом авиадис�
петчера�стажёра Светланы Кривсун, которая жда�
ла ребёнка, случился выкидыш.

«Происходящее нельзя назвать не чем иным,
как произволом в отношении невиновных, — от�
мечает президент ФПАД России Сергей Ковалёв.
— Из�за громкой катастрофы, вызванной техни�
ческими и управленческими проблемами в аэро�
порту «Внуково», под вопрос поставлены здоро�
вье и репутация трёх авиадиспетчеров, честно вы�
полнявших свою работу». 

Отметим, что это уже вторая акция во Внукове
в поддержку арестованных авиадиспетчеров. Пер�
вая проходила вскоре после авиакатастрофы. В
Федеральном профсоюзе авиадиспетчеров Рос�
сии заявляют, что кампания в поддержку Светла�
ны Кривсун, Романа Дунаева и Александра Круг�
лова продолжится до их освобождения и полного
оправдания. 

Сообщается также, что акции в поддержку
авиадиспетчеров пройдут по всей стране. Следую�
щий митинг состоится 5 февраля в Ростове�на�
Дону. 

По материалам Конфедерации труда России.

Выборы в Греции: предварительные итоги

Г РЕКИ массово проголосовали против по�
литики «затягивания поясов»: на прошед�
ших 25 января внеочередных парламент�

ских выборах победу одержала коалиция лево�
радикальных сил СИРИЗА, а её лидер Алекс
Ципрас стал первым руководителем европей�
ского государства, избранным под лозунгом от�
крытого отказа от навязываемых Брюсселем
мер жёсткой экономии. 

Всего в законодательный орган прошли семь
партий. По предварительным итогам, СИРИЗА
получает в парламенте 149 мест, «Новая демо�

кратия» премьера Антониса Самараса — 76
мест, ультраправая «Золотая заря» и созданная в
прошлом году левоцентристская проевропей�
ская партия «Река» — по 17 мест, Компартия
Греции — 15 мест, ПАСОК и «Независимые гре�
ки» (АНЭЛ) — по 13 мест.

Поскольку СИРИЗА недобрала всего двух
мандатов для самостоятельного формирования
правительства, она уже договорилась о созда�
нии коалиционного кабинета с правоцентрист�
ской АНЭЛ. 

Фото Рейтер. 

За нормальный
диалог

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов в составе
российской делегации прибыл в Страсбург
на открытие зимней сессии Парламентской
ассамблеи Совета Европы.

ПО МНЕНИЮ Геннадия
Зюганова, ситуация для
российской делегации в

рамках этой сессии сложится
благоприятно. Политик уверен,
что европейские коллеги примут
во внимание как принципиаль�
ность позиций России по клю�
чевым вопросам, так и верховен�
ство дипломатических принци�
пов в совещательном процессе.

— Мы выступали и выступа�
ем за нормальный диалог, хотя и
обращаем внимание европей�
ских коллег, что они оказались
под пятой американцев, — объ�
яснил Зюганов. — В ответ одни
говорят, что нет смысла беседо�
вать с Россией, другие наклады�
вают санкции — в общем, отста�
ивают деструктивную линию.
Но я помню более тяжёлые пе�
риоды, когда нас «воспитыва�
ли» за Чечню, за Югославию, но
даже тогда нам удавалось укре�
пить свою линию.

По словам политика, делега�
ции Греции, Кипра, Испании и
Португалии поддерживают на�
шу страну. Кроме того, Зюганов
уверен, что депутаты из Фран�
ции и Германии готовы если не
разделить российскую позицию
по ряду вопросов, то повести се�

бя лояльно. Хуже всего, по сло�
вам Зюганова, по отношению к
российской делегации в ПАСЕ
себя ведут депутаты из стран
Прибалтики и Польши.

На повестке дня организа�
ции во время зимней сессии
2015 года оказались две темы:
военная операция в Донбассе
и обострение проблемы меж�
дународного терроризма после
событий в Париже.

Напомним, в апреле ПАСЕ
до конца года исключила РФ
из всех руководящих органов
ассамблеи. Поводом стало
принятие Крыма в состав Рос�
сии. В связи с этим наша деле�
гация досрочно покинула ап�
рельскую сессию.

В настоящее время камнем
преткновения остаётся пози�
ция зарубежных стран по кон�
фликту в Донбассе.

Стало известно, что депутаты
от Нидерландов подготовили
резолюцию с предложением ча�
стичного или полного лишения
полномочий делегации РФ в
ПАСЕ. В этом случае, по словам
Нарышкина, Россия вовсе от�
кажется участвовать в работе 
ассамблеи.

kprf.ru

Курьер новостей

По местам былых сражений
24 ЯНВАРЯ в Ломоно�

совском районе Ле�
нинградской области

прошёл автопробег по кольцу
обороны Ораниенбаумского
плацдарма, посвящённый 
71�й годовщине полного осво�
бождения Ленинграда от фа�
шистской блокады. В автопро�
беге приняли участие ветера�
ны Великой Отечественной
войны и жители блокадного
Ленинграда, школьники Ло�
моносовского района, курсан�
ты Санкт�Петербургского го�

сударственного университета
МВД России, члены воен�
но�патриотических клубов и
представители общественных
организаций, экипажи клуба
любителей внедорожников
«Все 4х4».

Автопробег взял старт от во�
инского мемориала в деревне
Гостилицы. Именно с осво�
бождения Гостилиц 14 января
1944 года началась победная
операция Красной Армии
«Нева�2», приведшая к полно�
му разгрому гитлеровцев под

Ленинградом и освобождению
города от блокады.

Далее маршрут автопробега
прошёл по Гостилицкому шос�
се, через посёлок Лебяжье, де�
ревни Шепелево и Керново,
где на берегу реки Воронка ус�
тановлен мемориал «Берег му�
жественных», возле которого
состоялся митинг.

Автопробег финишировал у
мемориала «Непокорённая вы�
сота».

Пресс�центр Ленинградского
обкома КПРФ.

Д ЕЛО В ТОМ, что с 2013
года в России введена но�
вая система финансиро�

вания капитального ремон�
та многоквартирных домов
(МКД). Изменения и дополне�
ния в Жилищный кодекс РФ,
внесённые Федеральным зако�
ном от 25 декабря 2013 года 
№ 271, устанавливают новый по�
рядок финансирования и орга�
низации проведения капиталь�
ного ремонта МКД. Теперь бре�
мя расходов на такой ремонт ло�
жится на плечи собственников
жилья. Депутаты�коммунисты
Государственной думы и на мес�
тах выступали против принятия
этого закона, однако силами
«Единой России» он был прота�
щен, и теперь каждый собствен�
ник жилья обязан ежемесячно
выплачивать «оброк» на капре�
монт в размере от 2 рублей с ква�
дратного метра (Санкт�Петер�
бург) до 15 рублей (Тюмень).
Жители Красноярского края бу�
дут платить от 6 до 8,7 рубля.

Выступавшие на митинге за�
являли, что государство пре�

ступно перекладывает внутри�
экономические проблемы на
плечи населения, снимает с себя
ответственность за рост тарифов
и состояние ЖКХ. За 10 послед�
них лет тарифы на услуги ЖКХ
выросли в 8 раз и в 4 раза обго�
няют рост инфляции. Власть, по
сути, цинично и планомерно
проводит антисоциальную, ан�
тинародную политику, нарушая
статью 7 действующей Консти�
туции, в которой Россия имену�
ется социальным государством.

В соответствии со статьёй 16
Закона «О приватизации» за
бывшим собственником сохра�
няется обязанность проводить
капитальный ремонт дома в со�
ответствии с нормами содержа�
ния, эксплуатации и ремонта
жилищного фонда. Проще гово�
ря, если на момент приватиза�
ции квартир в доме городская
администрация не провела не�
обходимый капитальный ре�
монт и не передала собственни�
кам дом в надлежащем виде,
долг в виде ремонта остаётся за
муниципалитетом.

Создание регионального
фонда капитального ремонта в
том виде, в котором он сегодня
создан, противоречит Граждан�
скому кодексу Российской Фе�
дерации, где в статье 118 «О доб�
ровольных взносах в фонд» не�
двусмысленно говорится о доб�
ровольности участия каждого
гражданина в любых фондах. А
внесение строки в обязательный
платёж коммунальных услуг и
включение суммы на капиталь�
ный ремонт в общую сумму пла�
тежей собственника являются
прямым нарушением принципа
добровольности.

В митинге приняли участие
депутаты Зеленогорского город�
ского совета, помощники депу�
татов�коммунистов Законода�
тельного собрания края, пред�
ставители ассоциации советов
многоквартирных домов и стар�
шие по домам.

Участники митинга приняли
резолюцию, в которой потребо�
вали отмены принудительных
поборов на капитальный ремонт,
усиления государственной под�
держки жилищно�коммуналь�
ного хозяйства, и выступили
против внесения изменений в
Жилищный кодекс, снимающих
с государства ответственность за
невыполненный до приватиза�
ции капитальный ремонт. По
мнению митинговавших, прави�
тельство Российской Федерации
проводит антисоциальную, ан�
тинародную политику и должно
уйти в отставку.

Виктор ТОРОХОВ.
Секретарь Зеленогорского

горкома КПРФ.

Жарко было
на морозе

Несмотря на трескучие морозы (–34!), бо$
лее 250 жителей города Зеленогорска Крас$
ноярского края приняли участие в организо$
ванном горкомом КПРФ митинге против анти$
народного закона о капитальном ремонте.
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За достойную медицину

КСОЖАЛЕНИЮ, доку�
мент не даёт поводов для
оптимизма: судя по пред�

ложенной «Стратегии», мин�
здрав взял курс навстречу инте�
ресам коммерсантов от медици�
ны за счёт разрушения пока ещё
существующей государственной
системы здравоохранения. По
сути, пациентам будет предло�
жено доплатить из своего ко�
шелька за «входной билет» на
получение бесплатной меди�
цинской помощи.

Остановлюсь на главных поло�
жениях «Стратегии» минздрава.

О целях «Стратегии». Оказы�
вается, что улучшение состоя�
ния здоровья населения и сни�
жение смертности — вовсе не
то, к чему стремится наш мин�
здрав. Заявленная цель доку�
мента — «создание националь�
ной системы здравоохранения».
На первый взгляд звучит вну�
шительно. Правда, есть сущест�
венная неувязка: систему давно
уже создали предыдущие поко�
ления выдающихся деятелей со�
ветского здравоохранения —
Н.А. Семашко, Г.Н. Камин�
ский, А.Ф. Третьяков и другие.
Возникает вопрос: если, по
мнению минздрава, националь�
ную систему здравоохранения
надо заново «создавать», то, вы�
ходит, перед этим предполагает�
ся её разрушить? За блестящим
фасадом «Стратегии» кроется
откровенное приглашение част�
ных компаний поучаствовать в
дележе крошечного пирога го�
сударственных ресурсов, на�
правляемых в сферу медицины.
Нетрудно понять, что в услови�
ях сокращения государственно�
го финансирования в целом и
уменьшения расходов на стаци�
онарную медицинскую помощь
в частности (что предложено в
«Стратегии»), активное вовле�
чение бизнеса (ориентирован�
ного прежде всего на получение
прибыли) приведёт к разруше�
нию государственных мощнос�
тей здравоохранения.

Про существующие пробле�
мы с государственным финан�
сированием отрасли в «Страте�
гии» не сказано ничего. Между
тем в 2015 году дефицит средств
на программу государственных
гарантий (то есть на оказание
бесплатной медицинской помо�
щи) составит 30%. Иными сло�
вами, запланировано средств
меньше, чем необходимо. А до�
полнительные средства нужны
по причине роста инфляции до
11,4% и девальвации рубля на
80%, а также в связи с другими
обязательными расходами: на
увеличение объёмов высокотех�
нологичной медицинской по�
мощи (ВМП), на оказание ме�
дицинской помощи для новых
граждан РФ, на повышение за�
работной платы медицинских
работников, на покрытие на�
копленного дефицита 2014 года.

Столь существенный дефицит
тем более неприемлем, так как в
2014 году государственные рас�
ходы на здравоохранение в Рос�
сии были в 1,5 раза ниже, чем в
сопоставимых с нами по уровню
экономического развития «но�
вых» странах Евросоюза (Венг�
рия, Польша, Словакия, Слове�
ния, Чехия, Эстония). Там тра�
тили на здравоохранение поряд�
ка 1410 долларов на душу насе�
ления в год, у нас — лишь 900
(здесь и далее расчёт дан исходя
из паритетной покупательной
способности валют. — А.Д.).

О демографии. В «Стратегии»
неверно указано, что «в Россий�
ской Федерации отмечается
улучшение демографической
ситуации». Да, она улучшалась
вплоть до 2013 года, пока не был
остановлен рост расходов на го�
сударственную систему здраво�
охранения. Но уже в 2014 году
снижение смертности останови�
лось: тогда за 11 месяцев коэф�
фициент смертности составил
13,1 случая на 1 тысячу населе�
ния, то есть остался на уровне
2013 года, вместо запланирован�
ного Госпрограммой «Развитие
здравоохранения в РФ» сниже�
ния до 12,8 случая. При этом се�
годня стандартизованный пока�
затель смертности (то есть с по�
правкой на возрастную структу�

ру населения) в РФ почти в пол�
тора раза выше, чем в названных
«новых» странах ЕС. Младенче�
ская смертность, которая дейст�
вительно уменьшается, состав�
ляет всего 0,8% в общей структу�
ре смертей в РФ.

О проблемах здравоохране�
ния. В этом важнейшем разделе
«Стратегии» даже не упомина�
ется про базовые проблемы
российского здравоохранения
— дефицит кадров, неудовле�
творительное качество меди�
цинской помощи, нехватка и
неэффективное использование

финансовых ресурсов, недоста�
точное обеспечение населения
лекарственными средствами. А
если проблемы не обозначены,
то их можно не решать — види�
мо, таков замысел авторов
«Стратегии».

Сегодня обеспеченность вра�
чами участковой службы в РФ в
1,6 раза ниже, чем расчётный
норматив (имеется 67 тысяч, а
необходимо 108 тысяч врачей).
Обеспеченность медицинскими
сёстрами, работающими с участ�
ковыми врачами, — в 3,3 раза
ниже необходимого (имеется 78
тысяч, а должно быть 258 ты�
сяч). О каких дополнительных
объёмах помощи, которые возь�
мут на себя поликлиники, мож�
но говорить в таких условиях?
Всего же (по данным самого
минздрава) дефицит врачей со�
ставляет 40 тысяч человек. И не�
хватка специалистов растёт:
число врачей, работающих в го�
сударственной системе, сокра�
тилось ещё на 4 тысячи (с 639
тысяч в 2012�м до 635 тысяч в
2013 году). Более того, каждый
третий врач в РФ достиг пенси�
онного возраста, то есть в самое
ближайшее время неизбежно
начнётся ускоренный отток кад�
ров из отрасли.

О программе государственных
гарантий. Неверно сказано в
«Стратегии», что якобы гаран�
тии (набор бесплатных услуг,
финансируемый за счёт госу�
дарства. — А.Д.) предоставля�
ются «в соответствии с необхо�
димыми объёмами». Обеспе�
ченность населения в амбула�
торных условиях лекарственны�
ми средствами и различными
медицинскими вмешательства�
ми в нашей стране в разы ниже,
чем в «новых» странах ЕС. На�
пример, расходы на лекарства в
РФ в 4,2 раза меньше (соответ�
ственно 55 и 232 доллара на ду�
шу населения в год). Операций
аортокоронарного шунтирова�
ния и стентирования (виды опе�
ративного вмешательства на
сердце. — А.Д.), вместе взятых,
мы делаем в 2,8 раза меньше,
чем европейцы (соответственно
89,4 и 253,2 операции на 100 ты�
сяч населения). И это при том,
что здоровье наших граждан го�
раздо хуже, чем у населения
стран «новой» Европы, поэтому
необходимые объёмы медицин�
ской помощи у нас должны
быть выше, чем у них.

О стационарной помощи. Не�
верно сказано в «Стратегии»,
что сокращение её «избыточ�
ных» объёмов и перевод в амбу�
латорное звено будут способст�
вовать «направленному разви�
тию системы здравоохранения и
улучшению здоровья населе�
ния». В результате реализации
данных предложений произой�
дёт снижение доступности ме�
дицинской помощи и в стацио�
нарах, и в поликлиниках. В пер�
вом случае — из�за сокращения
финансирования и койко�мест,
во втором — из�за отсутствия в
поликлиниках необходимого
числа врачей и средних меди�
цинских работников. 

О роли системы ОМС. Эта
роль явно переоценивается. На
самом деле система ОМС (обя�
зательного медицинского стра�
хования. — А.Д.) в нашей и лю�
бой другой стране — всего лишь
обычный финансовый отдел
(или фонд), который просто ак�
кумулирует и распределяет сред�
ства по установленным государ�
ством правилам и не оказывает
никаких дополнительных услуг
для отрасли. Обязательные
взносы, которые по законам го�
сударства уплачиваются в систе�
му ОМС, — это средства работо�

дателей и региональных бюдже�
тов (фактически это налоги).
Функции Федерального фонда
ОМС (ФФОМС) по аккумули�
рованию средств и их дальней�
шему перераспределению в тер�
риториальные фонды (ТФОМС)
может выполнять планово�фи�
нансовый отдел при самом мин�
здраве. Единые способы оплаты
медицинской помощи и тарифы
по клинико�статистическим
группам заболеваний, которыми
так гордится минздрав, вообще
не зависят от наличия или отсут�
ствия системы ОМС и должны
были быть введены минздравом
ещё много лет назад. А много�
численные частные страховые
медицинские организации
(СМО), стоящие на пути движе�
ния денег от ТФОМС до меди�
цинских организаций, — лиш�
нее и весьма затратное звено, ус�
ложняющее администрирова�
ние общественных денежных
ресурсов. Контроль и эксперти�
за качества медицинской помо�
щи, которыми сегодня занима�
ются ТФОМС и СМО, вообще
несвойственные финансовым
фондам функции. Они скорее
всего были придуманы, чтобы
система ОМС и СМО смогла
оправдать свои административ�
ные издержки, которые ежегод�
но составляют почти 25 млрд.
рублей.

О задачах развития. «Страте�
гией» поставлено всего 12 задач,
которые нужно решить, чтобы
наше здравоохранение стало
процветающим. Первая — зада�
ча по совершенствованию про�
граммы государственных гаран�
тий (набор бесплатных услуг,
финансируемый за счёт государ�
ства. — А.Д.). Суть предложений
— в подготовке благоприятных
условий для работы частных
компаний за счёт сокращения
мощностей государственной си�
стемы здравоохранения. Как мы
уже отмечали, предлагаются со�
кращение стационарной меди�
цинской помощи и увеличение
объёмов помощи в поликлини�
ках, развитие реабилитацион�
ной и паллиативной помощи
(комплекс лечебных мероприя�
тий, направленных на избавле�
ние от боли и страданий в целях
улучшения качества жизни не�
излечимо больных, например,
онкологических. — А.Д.). При�
дётся повторить, что сначала на�
до решить проблему дефицита
врачей в первичном звене, а за�
тем уже возлагать на него допол�
нительные объёмы помощи.
Объёмы стационарной помощи
сокращать нельзя, они у нас и
так недостаточны, а для разви�
тия реабилитации, паллиатив�
ной помощи и специализиро�
ванных коек дневного стацио�
нара нужны подготовленные ка�
дры, оборудование, дополни�
тельные финансовые средства,
которые не предусмотрены в
«Стратегии».

Задача развития ОМС, соглас�
но «Стратегии», состоит в том,
чтобы частные СМО управляли
общественными средствами.
Необходимо осуществить «пере�

ход от администрирования пла�
тежей по факту оказания услуг к
эффективному управлению рас�
ходами, в том числе путём воз�
ложения на СМО части финан�
совых рисков по оплате меди�
цинской помощи». Иными сло�
вами, СМО должны будут не
просто оплачивать медицин�
скую помощь по установленным
государством правилам, как это
происходит сейчас, но и управ�
лять расходами медицинских
организаций. С высокой долей
вероятности можно предполо�
жить, что они будут вынуждены
экономить средства государст�
венных медицинских организа�
ций, чтобы не допустить пере�
расхода. Однако, даже если та�
кой перерасход случится, СМО
всё равно не пострадают: за всё
заплатит государство путём пре�
доставления налоговых льгот. 

Задача развития добровольно�
го, дополнительного к ОМС, ме�
дицинского страхования (ОМС+)
будет решаться путём отмены
платных медицинских услуг в
государственных медицинских
организациях и перехода на доб�
ровольное медицинское страхо�
вание (ДМС). Для этого работ�
никам и работодателям, кото�

рые изъявят желание застрахо�
ваться по ДМС, будут предо�
ставлены дополнительные нало�
говые льготы. На деле всё это оз�
начает, что государство лишится
части поступлений от налогов,
из которых в том числе финан�
сируется бесплатная медицин�
ская помощь. Если такой подход
будет реализован, то работник и
работодатель заплатят из собст�
венных средств взносы на ДМС,
а СМО получит дополнитель�
ный поток средств плюс госу�
дарственные льготы, плюс
власть управлять средствами
ДМС и ОМС. От подобных пре�
образований в выигрыше ока�
жутся только СМО, то есть ком�
мерческие организации. На наш
взгляд, эти предложения на об�
щую ситуацию не повлияют, так
как стоимость полиса ДМС, ко�
торая составляет сегодня около
50 тысяч рублей в год, большин�
ству россиян не по карману.

Задача развития государст�
венно�частного партнёрства.
Здесь для минздрава главное —
предусмотреть «механизмы
обеспечения окупаемости про�
ектов государственно�частного
партнёрства (ГЧП)». Речь идёт
о необходимости поддержать
частный бизнес в здравоохра�
нении. Для этого даже предло�
жено создать в региональных
министерствах здравоохране�
ния «ответственных за сопро�
вождение проектов ГЧП». 

В связи с данным разделом
«Стратегии» возникает ряд во�
просов.

Почему не создаются благо�
приятные условия для развития
государственной собственнос�
ти, а, напротив, ведётся разру�
шение инфраструктуры госу�
дарственных учреждений (со�
кращаются финансирование и
койки в стационарах, государст�
венный заказ перераспределяет�
ся в пользу частного сектора,
предлагается отменить платные
медицинские услуги в госучреж�
дениях)?

Почему государство должно
предоставлять льготы частному
бизнесу, сокращая поступления
в бюджет?

Почему сегодня вдруг пона�
добились новые инвестицион�
ные проекты (то есть стройки),
ведь государство только что вло�
жило средства в модернизацию
государственных учреждений
здравоохранения сотни милли�
ардов рублей? Самое время на�
чать эффективно использовать
уже существующие мощности.
Для справки: из�за недостаточ�
ного финансирования меди�
цинской помощи уже имеющее�
ся диагностическое оборудова�
ние в российских государствен�
ных учреждениях используется в
2 раза менее интенсивно, чем в
развитых странах.

И, наконец, в чьих интересах
действует минздрав — на благо
населения и государства или в
интересах частных компаний?

Задача внедрения системы ак�
кредитации медицинских работ�
ников. Для её решения предло�
жено «сформировать кадровую

структуру системы здравоохра�
нения, обеспечивающую гаран�
тии и качество предоставления
медицинских услуг». Даже неис�
кушённый в подобных вопросах
читатель догадается, что для
улучшения кадровой ситуации в
отрасли нужны средства на по�
вышение оплаты труда медра�
ботников, предоставление им
социальных льгот, нужны до�
полнительные средства на под�
готовку кадров (на развитие ме�
дицинских вузов). В «Страте�
гии» про всё это — ни слова.
Вместо решения самых насущ�
ных проблем предлагается при�
менить рабский труд медицин�
ских работников: «получив выс�
шее медицинское образование,
специалист должен будет отра�
ботать в медицинской организа�
ции, оказывающей первичную
медико�санитарную помощь, 
3 года». Так недолго дойти до то�
го, что в медицинские вузы про�
сто перестанут поступать на бю�
джетные места.

Сама «система аккредитации»
— лишь набор неких экзаменов,
которые будут только констати�
ровать уровень компетентности
специалиста. Но о главном — о
том, как обеспечить этот высо�
кий уровень, — в «Стратегии»
ничего не говорится.

Задача обеспечения лекарст�
венными препаратами и меди�
цинскими изделиями. И тут не
сказано самое главное: сколько
дополнительных средств будет
выделено на бесплатное обес�
печение населения лекарства�
ми и какие категории населе�
ния смогут получать их бес�
платно. Для справки: в «новых»
странах ЕС в отличие от РФ до�
ступ к бесплатным лекарствам в
амбулаторных условиях имеют
все граждане без ограничений
по социальному статусу.

В результате ознакомления с
проектом документа «Страте�
гия развития здравоохранения
до 2030 года» напрашивается
безутешный для наших граждан
вывод: минздрав предлагает
уменьшить ответственность го�
сударства за здоровье населе�
ния страны.

Так что же должна содержать
действительно необходимая для
страны стратегия развития здра�
воохранения? Во�первых, целью
такой стратегии должно быть
улучшение здоровья населения
России. Должны быть даны яс�
ный анализ проблем и чёткое
описание путей их решения.
Должны быть определены пока�
затели для оценки реализации
стратегии, оценены риски и да�
но исчерпывающее финансовое
обоснование. Ничего этого в
представленном министерством
документе нет.

Для обеспечения отрасли ква�
лифицированными кадрами (а
без них не будет доступной и ка�
чественной медицинской помо�
щи) необходимо: 

— повысить оплату труда ме�
дицинских работников; 

— предоставить льготы по
жилью медицинским работни�
кам первичного звена здраво�
охранения; 

— индексировать заработную
плату сельским медицинским
работникам (коэффициент 1,4 к
средней оплате медицинских
работников по стране); 

— повысить оплату труда
профессорско�преподаватель�
ского состава медицинских ву�
зов (коэффициент 2 к оплате
труда врачей) и предусмотреть
средства на повышение его
квалификации; 

— предусмотреть средства на
развитие системы непрерывного
медицинского образования (1%
от фонда оплаты труда). 

Для обеспечения доступности
лекарственных средств в амбу�
латорных условиях необходимо:

— поэтапно увеличить объё�
мы финансирования данной
статьи в 2—3 раза и обеспечить
охват этой помощью всех кате�
горий населения;

— сохранить и поэтапно уве�
личить объёмы медицинской
помощи в стационарах. 

Государственное финансиро�
вание здравоохранения следует
не сокращать, а пошагово при�
вести к уровню «новых» стран
ЕС — до 5,5% ВВП. В 2015 и
2016 годах необходимо сохра�
нить уровень государственного
финансирования здравоохране�
ния в постоянных ценах за счёт
экономии на неприоритетных
расходах (стройках и закупках
дорогостоящего оборудования)
и повышения эффективности
использования имеющихся
средств. Правда, потребуются
дополнительные средства в раз�
мере не менее 250 млрд. рублей
из федерального бюджета.

Подготовил
Александр ДЬЯЧЕНКО.

Под занавес уходящего, 2014 года минздрав представил проект
«Стратегия развития здравоохранения до 2030 года», который будет
рассмотрен правительством 28 января. Члены Общественного совета
при минздраве получили этот текст буквально накануне очередного за!
седания, а уже на следующий день — настойчивое предложение одоб!
рить его. Понятное дело, что рождённый в высоких кабинетах документ
был одобрен и взят за основу. Но соответствует ли «Стратегия» той кри!
зисной ситуации, в которой нынче пребывает здравоохранение? Можно
ли надеяться, что с её принятием произойдут наконец кардинальные
перемены к лучшему: исчезнут очереди в поликлиниках, лекарства ста!
нут доступнее, а попасть на лечение в стационар смогут все нуждающи!
еся безо всяких мытарств? Высказать свою точку зрения об инициати!
вах минздрава мы попросили председателя правления Ассоциации ме!
дицинских обществ по качеству медицинской помощи и медицинского
образования доктора медицинских наук Гузель УЛУМБЕКОВУ.

Минздрав
сбился с курса

Парламентский дневник

ОСИТУАЦИИ В РОС�
СИИ говорила на часе
политических заявлений

депутат фракции КПРФ О.Н.
Алимова. И говорила она о Рос�
сии настоящей, о той, которая
безбрежно расстилается за пре�
делами Садового кольца и
МКАД и жизнь которой во мно�
гом определяется законами,
принимаемыми Думой. 

— Нравятся эти законы или
не нравятся, но по ним гражда�
нам приходится жить либо об�
ходить их, — с горечью сказала
Ольга Николаевна. 

И сравнила продавленный
думским большинством в 2003
году Федеральный закон «Об
общих принципах организации
местного самоуправления» с
криво скроенным костюмом.
Внесено в него неисчислимое
множество изменений, но пере�
шивкой пуговиц костюм не ис�
править. 

Результат действия этого за�
кона она проиллюстрировала
примерами из жизни. Беспо�
мощность местного самоуправ�
ления вынуждает обращаться
«наверх» за поддержкой, а под�
держку дают не просто так, а за
лояльность или «благодар�
ность». Именно на этой почве
растёт и процветает коррупция.
Закон смёл с карты России де�
сятки тысяч сёл, превратил в за�
росли бурьяна миллионы гекта�
ров пашни, выбросил на обочи�
ну жизни многие тысячи людей. 

Богатым было при Советской
власти село Борисоглебовка в
Саратовской области: более
1200 жителей, школа, 12 тысяч
гектаров пашни, на которых и
хлеб сеяли, и овощи растили, и
большое стадо держали. А сей�
час все трудоспособные разъ�
ехались, пашня заброшена, в
прошлом году родились три че�
ловека, умерли двенадцать. На�
логовые поступления сократи�
лись так, что даже работники
администрации месяцами без
зарплаты сидят… На пять сосед�

них сёл с населением почти три
тысячи общий бюджет — 16 ты�
сяч 500 рублей!

В самом Саратове почти 61%
налогов идёт в федеральный
бюджет, 30,5% — в областной,
на муниципальные нужды оста�
ётся 8,6% (до введения в дейст�
вие того самого закона было
24,3%). Отсюда — проблемы с
ЖКХ, дорогами, транспортом,
вывозом мусора, аварийными и
ветхими домами (а их в Сарато�
ве — полтысячи). 

Депутат напомнила позицию
фракции КПРФ по этому во�
просу: треть налогов — муници�
пальному уровню, треть — регио�
нальной власти, треть — в феде�
ральный бюджет. 

А несправедливое распреде�
ление средств порождает ещё
одну проблему — зависимость
«низов» от «верха» и, как следст�
вие, формальные выборы с про�
движением угодных «верху»
кандидатур. А это, в свою оче�
редь, формирует безликий и
аморфный депутатский корпус,
не имеющий никакого автори�
тета в народе. 

— Времени для эксперимен�
тов больше нет, нужно вернуть�
ся к советской системе работы!
— такой путь к выходу из кризи�
са предложила О.Н. Алимова.

Согласование повестки заня�
ло немного времени в этот день,
при обсуждении графика «пра�
вительственных часов» наш де�
путат Н.В. Коломейцев всё же
настоял на приглашении в Гос�
думу главы Центробанка, и де�
путаты перешли к международ�
ным проблемам. 

Вначале было рассмотрено
обращение «К журналистам
России и иностранных госу�
дарств о недопустимости разжи�
гания религиозной вражды»,
текст которого был внесён сов�
местно всеми четырьмя фрак�
циями Госдумы и предваритель�
но роздан всем депутатам. 

Не часто приходится слы�
шать в Думе столь вниматель�

ный и компетентный анализ
ситуации, который провели де�
путаты. Была рассмотрена ис�
тория вопроса. Оказывается,
пресловутый журнал «Шарли
эбдо» раньше назывался «Хара�
кири» и был закрыт за издева�
тельства над трагедией, когда во
время пожара в ночном клубе
погибли 146 человек (аналог
трагедии в пермской «Хромой
лошади», тогда погибли 156 че�
ловек), и за кощунственные
комментарии по поводу смерти
Шарля де Голля. И само назва�
ние «Шарли», под которым
еженедельник для любителей
специфического «юмора» был
возрождён, — издевательство
над человеком, так много сде�
лавшим для Франции.

Текст обращения был разум�
ным, спокойным и взвешен�
ным, направленным на установ�
ление мира, поэтому поддержан
депутатами практически едино�
гласно.

Другое обращение было «К
членам Парламентской ассамб�
леи Организации по безопасно�
сти и сотрудничеству в Европе,
Парламентской ассамблеи Со�
вета Европы, Европейского
парламента, парламентов госу�
дарств Европы». 

Сложная сейчас обстановка в
Европе, поднимают голову про�
фашистские и антироссийские
силы, и для того, чтобы остано�
вить их и поддержать тех, кто
сохраняет ясный ум и спокойст�
вие (а таких тоже немало), при�
нимается это обращение.

Был ратифицирован Договор
между Российской Федерацией
и Республикой Абхазия о союз�
ничестве и стратегическом
партнёрстве. Договор — очеред�
ной в пакете из 86 двусторонних
документов, определяющих от�
ношения между Россией и Аб�
хазией, — представлял замести�
тель министра иностранных дел
Г.Б. Карасин.

Вопросы, заданные нашими
депутатами В.С. Романовым и
Н.В. Коломейцевым, касались
ситуации и перспектив разви�
тия отношений с Приднестро�
вьем, где события развивались
по сценарию, близкому к абхаз�
скому.

Здесь ситуация остаётся
сложной.

Александр ТРУБИЦЫН.

России и миру
Urbi et orbi, то есть «городу (Риму) и миру», —

такой торжественной формулой начинались 
наиболее важные обращения римских пап, кото!
рые должны были быть услышаны во всём ми!
ре. Эта формула невольно вспомнилась на за!
седании Государственной думы в пятницу, 
23 января, когда обсуждались и дела в России,
и обращения к мировому сообществу.

ОДНАКО вскоре выяснилось, что
финансовые поступления за по�
треблённую воду значительно со�

кратились. Меньше стали отчисления и в
бюджет города. Администрация Пскова
решила заменить руководителя МП «Гор�
водоканал». Им стал Константин Болотин.
Но вопрос стоял ребром: как восполнить
дыры в бюджете МП «Горводоканал», а за�
одно и города? К счастью, вспомнили о
Федеральном законе от 23 ноября 2009 г. 

№ 261�ФЗ «Об энергосбережении, о повы�
шении энергетической эффективности и о
внесении изменений в отдельные законо�
дательные акты Российской Федерации» и
в нарушение ст. 13 п.5 данного закона в 820
многоквартирных жилых домах без ведома
жильцов установили общедомовые счёт�
чики на водоснабжение.

Как следует из поступившей квитан�
ции одному из псковичей, расчёт вёлся,
исходя из жилой площади (?), как будто

вода льётся на пол. Стоимость общего
счётчика на 80�квартирный дом — 82711
рублей 39 копеек, то есть с 2�комнатной
квартиры площадью 46,1 кв. м ему начис�
лено 1124 рубля 84 копейки. Ещё большая
«радость» выпала двум псковитянкам, ко�
торые живут в доме�девятиэтажке. Уста�
новку общедомовых приборов учёта здесь
оценили в 342568,2 рубля. Одной хозяйке
необходимо заплатить 5738,1 рубля, дру�
гой — 3035,64 рубля — площади квартир
разные. Пожилые женщины существуют
на пенсии в 8 тысяч рублей. А ведь им ещё
придут квитанции на оплату жилищно�
коммунальных услуг, электроэнергии, га�
за… На продукты питания, одежду, лекар�
ства средств не остаётся.

Интересно, откуда «Горводоканал» уже
взял деньги на установку общедомовых

счётчиков на воду? Как определялась це�
на счётчика? Дом стоит больше 40 лет, в
нём ни разу не проводился капитальный
ремонт, большинство обитателей имеют
счётчики на воду в квартирах. Игнорируя
все эти обстоятельства, не проведя собра�
ния жильцов по поводу установки обще�
домовых счётчиков, всех просто постави�
ли перед фактом. Почему людей вынуж�
дают обращаться в суды, где нужно, меж�
ду прочим, платить госпошлину? Почему
они обязаны оплачивать чью�то наглость?
Некоторые отчаянные головы призыва�
ют не платить, но ведь чиновники могут
запросто найти лазейку и не мытьём, так
катаньем выдрать оплату. Если провести
пересчёт, исходя из стоимости общедо�
мового водного счётчика на 80�квартир�
ный дом, то МП «Горводоканал» намерен

получить с 820 жилых домов десятки
миллионов рублей только за установку
счётчиков, но ходят слухи, что сумма зна�
чительно выше.

«Как бывший строитель, могу пояснить,
что и раньше в домах ставили общедомо�
вые приборы учёта. Водосчётчики были
турбинные и муфтовые. Стоимость такого
прибора составляла порядка 7,5 тысячи
рублей. Сейчас вроде бы решили поста�
вить приборы иностранного производства.
Их стоимость якобы почти в десять раз
больше. Существует опасность, что ставят
водосчётчики российские, отчитываясь,
будто ставили иностранные. Кто будет раз�
бираться в таком подлоге?» — возмущается
сторонник КПРФ Геннадий Семенков.

Как же велико желание чиновников
половить рыбку в мутной воде!

Олег ДЕМЕНТЬЕВ.
(Корр. «Правды»).

г. Псков.

«Горводоканал» мутит воду
Руководители муниципального предприятия «Горводоканал» города

Пскова в 2010 году, взяв курс на установку приборов учёта потребления во!
ды в квартирах, во все трубы трубили о непомерных расходах живительной
влаги. Одновременно звучали бравурные марши о программе «Чистая во!
да», хотя знающие люди пытались внести ясность в ситуацию: система во!
довода проржавела на 80 процентов. Впрочем, от населения требовалось
одно — установить счётчики воды, что большинство горожан и сделало.

Адреса сопротивления

Доверяют только коммунистам

НЕОБХОДИМОСТЬ та�
кого народного обсужде�
ния местного закона ста�

ла ясна в ноябре прошлого года
на митинге жителей Новотро�
ицка, протестовавших против
социально�экономической по�
литики, проводимой нынешни�
ми властями в городе.

Реакция последовала неза�
медлительно, началось запуги�
вание участников митинга. По�
этому коммунисты встали на их
защиту и пообещали вернуться
к теме капремонта в январе, а
также пригласить на сход пред�
ставителей городской и област�
ной власти.

И вот сход состоялся. Прибы�
ли представители государствен�
ной жилищной инспекции по
Оренбургской области и регио�

нального Фонда модернизации
ЖКХ. Открыл встречу лидер
новотроицких коммунистов, де�
путат горсовета А.А. Иванов.

Собравшиеся настаивали на
проведении капремонта прежде
всего ветхого жилья. Но они не
доверяют чиновникам, предла�
гающим собирать с населения
средства на ремонт домов, кото�
рый будет проводиться лишь че�
рез 20—30 лет. Многочисленные
вопросы граждан остались без
ответов. Поэтому они потребо�
вали приостановить действие
закона Оренбургской области
«Об организации проведения
капитального ремонта общего
имущества в многоквартирных
домах на территории Оренбург�
ской области».

Была поддержана инициати�

ва коммунистов о сборе подпи�
сей под резолюцией схода граж�
дан. Были розданы сотни под�
писных листов — пришедшие
буквально выхватывали их из
рук организаторов. Сбор подпи�
сей будет осуществляться в те�
чение двух недель, а затем их
предъявят властям. Соответст�
вующие письма будут отправле�
ны президенту страны и губер�
натору области.

Заручившись поддержкой го�
рожан, секретари Новотроиц�
кого горкома КПРФ А.А. Ива�
нов и Д.В. Скобарин вышли из
зала, который не мог вместить
всех желающих, и проинформи�
ровали о принятых решениях
горожан, собравшихся в фойе
здания и возле него.

По словам новотройчан, они
теперь доверяют защиту своих
интересов только коммунистам. 

С.Н. РОМАНЕНКО.
Секретарь Оренбургского 

обкома КПРФ.

24 января у здания Новотроицкой админист!
рации собралось более двух тысяч горожан. Они
откликнулись на предложение коммунистов об!
судить на сходе граждан областной закон о кап!
ремонте и очередные новшества в сфере ЖКХ.

ЖКХ: живи как хочешь
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Где на пенсии
жить хорошо

АМЕРИКАНСКИЙ журнал
«Интернэшнл ливинг» опуб�

ликовал ежегодный рейтинг
стран, наилучшим образом при�
способленных для спокойного
проживания на пенсии. Лидером
стал Эквадор, который в течение
десяти последних лет уже четы�
режды выходил на первое место. 

Стоимость жизни в этой лати�
ноамериканской стране, отмеча�
ет издание, примерно в два раза
ниже, чем в США. Здесь невысо�
кие цены на недвижимость, дё�
шево обходится приём у высоко�
квалифицированного специалис�
та�медика, цены на продукты то�
же радуют — обед в ресторане,
например, стоит 2,5—3 доллара. 

В Эквадоре заботятся о пен�
сионерах, для них существуют
различные скидки и льготы.
Это касается проезда в общест�
венном транспорте, авиапере�
лётов, различных культурных
мероприятий. 

Второе и третье места в спис�
ке лучших стран для пенсионе�
ров заняли две другие страны
латиноамериканского региона
— Панама и Мексика. 

Нина АРСЕНЬЕВА.

Портрет
китайского

потребителя

НА ЧТО китайцы планиру�
ют тратить деньги в 2015

году? Недавно Центр социоло�
гических исследований газеты
«Чжунго цинняньбао» на сайте
www.minyi.net.cn и консалтин�
говой платформе ePanel провёл
опрос 2062 человек, в результа�
те которого выяснилось: в на�
ступившем году респонденты
больше всего рассчитывают на
покупку качественных товаров
повседневного пользования
(57%), далее следует электрон�
ная продукция (41,4%).

В «Докладе о развитии рын�
ка потребления в 2014 году»
НИИ министерства торговли
КНР прогнозируется, что рост
так называемого информаци�
онного потребления намного
превзойдёт средние темпы
роста общего объёма рознич�
ных продаж товаров повсед�
невного спроса, составив бо�
лее 20%, и станет самым яр�
ким событием всего года и
главным двигателем торговли.

Как показали результаты
опроса, в нынешнем году рес�
понденты планируют следую�
щие расходы: путешествия по
стране (37,7%), обогащение
культурной жизни и развлече�
ния (29,4%), покупка автомо�
биля (23,2%), поездки за гра�
ницу (21,7%), покупка жилья
(17,2%), ремонт (12,8%), по�
вышение образования и про�
фессиональной квалификации
(12,2%) и покупка товаров
класса «люкс» (6,96%).

В мае прошлого года Инсти�
тут рекламы Университета ком�
муникаций Китая выпустил
«Доклад об элитном потребле�
нии в КНР в 2014 году», в кото�
ром делается предположение,
что эпоха массового потребле�
ния в республике уже закончи�
лась, произошли повторное
разделение и единение социаль�
ных групп. Это новое единение
принесло с собой эпоху индиви�
дуального «элитного» потреб�
ления. «Элитных потребите�
лей» привлекает высокий уро�
вень жизни, например, в сфере
расходов на автомобиль, они
хотят наслаждаться поездкой,
стремятся к безопасности по�
требительских товаров и их
пользе для здоровья.

В докладе указывается, что
к концу 2013 года «элита» со�
ставляла уже 11,9% городско�
го населения Китая, или око�
ло 87 млн. человек, вклад ко�
торых в сферу промышленно�
сти превышает 40%.

Расходы по кредитным кар�
там, опережающее потребление
стали существенными характе�
ристиками потребления молодё�
жи и так называемой элиты. Од�
нако данное исследование пока�
зало, что большинство респон�
дентов по�прежнему поддержи�
вают плановое потребление в
рамках доходов, их доля соста�
вила 67,2%. 20,8% опрошенных
выразили желание по возмож�
ности экономить деньги. 10,2%
респондентов одобрили опере�
жающее потребление.

(«Жэньминь жибао»
он�лайн»).Т АК ЗАВЕРШИЛАСЬ пер�

вая фаза выстраивания
нового руководства рес�

публикой после состоявшихся
в ноябре прошлого года парла�
ментских выборов. Заверши�
лась после долгих и трудных
переговоров по формированию
правящей коалиции буквально
в последний момент, с третьего
захода, после двух неудачных
попыток депутатов провести
голосование.

Выбор третьего участника
правящей коалиции с демо�
кратами и либерал�демократа�
ми достаточно неожидан. Ни
Либеральная партия, в самый
последний момент поддер�
жанная представительной де�
легацией Евросоюза, специ�
ально для этого приехавшей в
Кишинёв, ни ПКРМ формаль�
но во властную группировку
не вошли. Соглашение о со�
здании правящей миноритар�
ной коалиции подписали ли�
деры Демократической и Ли�
берально�демократической
партий. Они располагают в
сумме 42 местами в 101�мест�
ном парламенте, чего явно не�
достаточно для проведения ус�
тойчивой политики. Однако
«Альянс за европейскую Мол�
дову» (такое название получил
новый блок) рассчитывает в
трудную минуту опереться на
фракцию коммунистов в пар�
ламенте. И коммунисты своё
согласие дали, несмотря на то,
что такое решение уже приве�

ло к серьёзной критике снизу.
Постановления о несогласии с
действиями руководства
ПКРМ были приняты Вулка�
нештским, Чадыр�Лунгским,
Сынджерейским, Бричан�
ским, Единецким райкомами
ПКРМ. Первый секретарь Та�
раклийского райкома ПКРМ
С. Филипов в знак протеста
сложил полномочия.

Либералы были однозначно
отстранены от участия в пра�
вящей коалиции после того,
как их лидер Михай Гимпу по�
требовал, чтобы прокуратуру
республики возглавил иност�
ранец. Речь шла об одном из�
вестном прокуроре Румынии,
который провёл несколько
громких антикоррупционных
акций в своей стране, под чьё
действие попали самые высо�
копоставленные представите�
ли руководства Румынии.

Состоявшееся в конце про�
шлой недели политическое со�
глашение носит явно неустой�
чивый характер. Оно не устра�
ивает фактически ни правых,
ни левых в расколотой почти
пополам в своих политических
пристрастиях стране. Это под�
твердил уже первый митинг
против правящей коалиции,
состоявшийся буквально на
второй день после создания
странного альянса. 

Лев ЛЕОНОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Кишинёв.

Н АЗНАЧЕННЫЕ на 1 мар�
та выборы нижней пала�
ты таджикского парла�

мента (Маджлиси намоянда�
гон), как и прежде, пройдут по
смешанной системе. 22 депутата
будут избраны по партийным
спискам, 41 мандат достанется
кандидатам, одержавшим побе�
ду в одномандатных округах.
Побороться за депутатские
кресла решили семь из восьми
официально зарегистрирован�
ных партий. Исключением стала
оппозиционная Социал�демо�
кратическая партия Таджикис�
тана (СДПТ). Изначально она
намеревалась участвовать в вы�
борах и даже представила в Цен�
тризбирком список своих кан�
дидатов. Однако после того, как
13 января заместитель председа�
теля партии Шухрат Кудратов
был приговорён к девяти годам
заключения, политсовет СДПТ
распространил заявление о бой�
коте выборов. Эсдеки считают,
что обвинённый в мошенниче�
стве и взяточничестве Кудратов
в действительности пострадал за
свою гражданскую позицию: яв�
ляясь адвокатом, он защищал
неугодных властям людей. На�
пример, оппозиционного поли�
тика и предпринимателя Зайда
Саидова.

Тем не менее и без социал�де�
мократов борьба за парламент
обещает быть жаркой. Основны�
ми претендентами на кресла яв�
ляются правящая Народно�де�
мократическая партия (НДПТ),

коммунисты (КПТ), а также
Партия исламского возрожде�
ния Таджикистана (ПИВТ). Эти
силы выдвинули наибольшее

число кандидатов как по пар�
тийным спискам, так и по одно�
мандатным округам. Главным
козырем НДПТ является адми�
нистративный ресурс. Именно
он позволял ей вплоть до насто�
ящего времени быть партией�
монополистом в парламенте.

Нынешняя кампания не стала
исключением. Пусть и не с яв�
ной, но тем не менее с мощной
поддержкой НДПТ выступил
президент. В этом году Эмомали
Рахмон нарушил давно заведён�
ную традицию выступать с по�
сланием к парламенту в апреле.
Растиражированное всеми рес�
публиканскими СМИ выступле�
ние прозвучало 23 января. Глав�
ным его содержанием стали ус�
пехи, которых страна достигла в
последние годы. Так, если верить
президенту, только за 2014 год
денежные доходы населения вы�
росли на 12%, а вклады в банках
— и вовсе на 21%. Уровень бед�

ности за то же время сократился
с почти 36 до 32%, а в целом
«страна сделала ещё один уве�
ренный шаг в сторону стабиль�
ного экономического развития».

О правящей партии в прези�
дентской речи не было сказано
ни слова, но сам пафос выступ�
ления явно подводил к следую�
щему выводу: только нынешняя
власть способна вести Таджики�

стан по пути развития. Об этом
говорит и прозрачный намёк на
главного конкурента НДПТ —
Партию исламского возрожде�
ния. Эмомали Рахмон предосте�
рёг политиков от надежд «на
своих иностранных покровите�
лей, которые подольют бензина
и керосина в огонь, а сами уе�
дут». Между тем провластные
издания не устают обвинять
ПИВТ именно в этом — в служе�
нии интересам других стран. Де�
ло доходит даже до отождествле�
ния партии с радикальными ис�
ламистами из «Исламского госу�
дарства Ирака и Леванта».

Сама Партия исламского воз�
рождения эти обвинения отвер�
гает и в предвыборной кампании
делает ставку на обещанное раз�
решение социальных проблем —
бедности, безработицы, корруп�
ции. Это придаёт ей достаточ�
ную популярность, особенно в
среде трудовых мигрантов, вы�

нужденных покинуть родную
страну в поисках работы. Данное
обстоятельство подтолкнуло
власть внести поправки в зако�
нодательство о выборах. Соглас�
но им, избирательные участки за
пределами Таджикистана могут
действовать только при офици�
альных представительствах стра�
ны. Это означает, что в России,
где трудятся более миллиона та�

джикских мигрантов, будет от�
крыто всего три участка (на пре�
зидентских выборах в 2013 году
их было 24).

Однако обстоятельства, не за�
висящие от Душанбе, могут по�
ставить крест на этих предосто�
рожностях. Экономические
трудности, с которыми сейчас
сталкивается Россия, заставляют
мигрантов возвращаться на ро�
дину, где они пополняют проте�
стный электорат. Шансы оппо�
зиции на успех увеличивают и
неясные экономические пер�
спективы самого Таджикистана.
Денежные переводы работаю�
щих в России граждан обеспечи�
вали более 40% ВВП республики
(4 миллиарда долларов в 2013 го�
ду). Обесценивание рубля при�
вело почти к двукратному сокра�
щению переводов.

Социальные вопросы подни�
мает в своей предвыборной про�
грамме и Коммунистическая

партия. По партийным спискам
КПТ выдвинула семь кандида�
тов в депутаты, ещё четыре будут
бороться в одномандатных ок�
ругах. По словам секретаря ЦК
Исмоила Талбакова, кадровый
потенциал Компартии велик,
однако финансовые трудности,
связанные с выплатой избира�
тельного залога (4 тысячи сомо�
ни, или 46 тысяч рублей) и рас�
ходами по проведению предвы�
борной кампании, не позволяют
ей выдвинуть больше претен�
дентов на депутатские кресла.
Тем не менее список кандидатов
от КПТ получился достаточно
представительным. Возглавляет
его председатель Коммунисти�
ческой партии Таджикистана
Шоди Шабдолов. Кроме того,
от КПТ выдвинуты заместитель
главного инженера энергетичес�
кого холдинга «Барки точик»
Абдулло Хабиров, директор
Файзабадской птицефабрики
Махмадали Одинаев, первый се�
кретарь Согдийского обкома
КПТ Мубинджон Махмудов и
др. По одномандатным округам
хорошие шансы на победу у Иб�
рохима Абдуллозоды. Являясь
единственным в Таджикистане
мэром — представителем Ком�
партии, он выдвинут кандида�
том в Истаравшане — городе,
администрацию которого много
лет возглавлял.

Месяц, оставшийся до выбо�
ров, однозначно будет наполнен
борьбой и взаимными разобла�
чениями. Власть приложит все
усилия для сохранения контроля
над парламентом, но что скажет
народ? Это пока неизвестно.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Украина тревоги нашей

Т АК, 22 января, в День со�
борности Украины, в До�
нецке погибли тринад�

цать человек на автобусной ос�
тановке. Как утверждает ко�
мандование ВСУ, стреляли
«террористы из передвижного
миномёта». Впрочем, на Укра�
ине хорошо знают, кто стрелял
и почему. Националисты в со�
циальных сетях фонтанировали
злорадным удовлетворением —
это, дескать, месть за потерян�
ный донецкий аэропорт. Киев
только через пять дней после
взятия его ополчением офици�
ально объявил авиаруины «ос�
тавленными». Появилось новое
идеологическое клише: «242
дня обороны! Наш Сталин�
град!» Ещё одно кощунство над
одним из самых святых поня�
тий в памяти народа.

Новая ложь, новое лицеме�
рие из уст президента Петра
Порошенко в его праздничном
телеобращении к народу: «Се�
годня Украина единая как ни�
когда… Мы унитарная держава
с одним государственным язы�
ком». Комментарии однознач�
ны. Их выразил лидер Компар�
тии Украины Пётр Симоненко:
«Порошенко — циник, идущий
по костям украинского народа.
Преступления нынешнего ре�
жима непременно найдут своё
справедливое возмездие». 

Никто в Киеве не вышел на
траурный митинг с плакати�
ком: «Я — автобусная останов�
ка», не зажёг свечки. Год назад
День соборности явился днём
начала радикальной фазы «ев�
ропейского Майдана». Год на�
зад стали известны первые име�

на погибших на Европейской
площади: белорус Михаил
Жизневский и армянин Сергей
Нигоян. С ранениями из дро�
бовика их подбросили поближе
к эпицентру противостояния с
«Беркутом» — на улицу Грушев�
ского и объявили жертвами ре�
жима Виктора Януковича.

22 января 2015 года спикеры
так называемой АТО были вы�
нуждены признать утрату до�
нецкого аэропорта и многочис�
ленные жертвы со стороны
ВСУ. А через два дня была со�
вершена новая провокация.
«Градом» обстрелян левый бе�
рег Мариуполя, зафиксирова�
ны попадания на улице Киев�
ской между школами № 5 и 
№ 69 в жилые многоэтажки, ав�
томобили. Разворотило мага�
зин «Детский мир», cнаряд по�
пал на территорию Киевского
рынка, в окрестных домах по�
выбивало стёкла. Погибли 
30 человек, до сотни ранены…

У киевского СБУ тут же на�
шёлся заготовленный видеоро�
лик с радиоперехватом «сепа�
ратистов». «Взрывотехники»
батальона «Азов» моментально
провели экспертизу с помощью
камеры мобильника и компаса
в айфоне.

Информационное сопро�
вождение трагедии на Западе
— традиционно однобокое.
Порошенко моментально объ�
являет воскресенье днём трау�
ра, его помощники распечаты�
вают листок форматом А4 с
надписью: «Я — Мариуполь».
Из Донбасса в Киев спецрей�
сом отправляется кусок «рос�
сийской ракеты»…

Ату их! Раскрыто очередное
кровавое преступление воинст�
венных «сепаратистов»: «Нуж�
на помощь НАТО, и желатель�
но безотлагательно. А также
кредиты на еду и газ». Вспыхи�
вает дипломатическая вакхана�
лия всех уровней, и задача вы�
полнена.

Однако панорамы и интерак�
тивные карты без труда помога�
ют «привязаться» к местности.
По воронке от «Града» всегда
хорошо видно, откуда прилетел
снаряд. Сопоставив многочис�
ленные фото� и видеоматериа�
лы, несложно определить, что
снаряд прилетел с запада, то
есть со стороны территории,
подконтрольной ВСУ.

— Никто город штурмовать
не собирается, — уже к вечеру
24 января констатировал глава
ДНР Захарченко. — Мы не зве�
ри, как в Киеве. До сегодняш�
него дня мы не вели активных
действий у Мариуполя. Но сей�
час, после того как Киев решил
свалить ответственность за
огонь своих «Градов» по жило�
му кварталу на нас, я отдал
приказ подавлять позиции ук�
раинских войск, расположен�
ные к востоку от Мариуполя.

Ополченцы Донецкой на�
родной республики опроверг�
ли информацию силовиков об
обстрелах Мариуполя артилле�
рией ДНР, заявив, что у сил
ополчения близ города нет ар�
тиллерийских систем, которые
смогли бы обстрелять этот
район. По словам представите�
ля штаба ополчения ДНР,
огонь вёлся из района Старый
Крым, где находятся украин�

ские силовики, и это могло
быть или ошибкой, или созна�
тельной провокацией.

С ЛУЧИЛАСЬ ещё одна
трагедия — погиб народ�
ный мэр города Перво�

майска офицер Казачьей нацио�
нальной гвардии Евгений
Ищенко. Как сообщает офици�
альный источник в народной
милиции ЛНР, Евгений Ищен�
ко был убит украинской ди�
версионно�разведывательной
группой. Вместе с мэром по�
гибли ещё четверо волонтёров,
которые привезли гуманитар�
ную помощь в Первомайск.
Помощник Евгения Ищенко
сообщил, что минут через 30—
40, после того как они уехали,
соратники услышали автомат�
ную очередь. После чего Ищен�
ко не отвечал ни по рации, ни
по мобильному телефону.

— Скорее всего, сработала
диверсионная группа, и джип
народного мэра расстреляли в
упор, — рассказал очевидец со�
бытий Сергей. — Мы прождали
сутки и уехали, потому что ин�
формации так и не было. Вско�
ре нам объявили, что в автомо�
биле Евгения найдены четыре
тела.

«Евгений Ищенко — герой
нашего времени, — считают его
земляки. — Светлый, настоя�
щий человек, верный Отечест�
ву, народу и своим принципам.
Помним, скорбим. Его смерть
— огромная потеря для Перво�
майска».

Из штаба ополчения сооб�
щают, что в воскресенье, 25
января, обстрелам подверг�
лись Донецк и Макеевка. По�
вреждены жилые дома, газо�
провод и электросеть. В Гор�
ловке многочисленные попа�
дания РСЗО «Ураган» по всему
городу, дома остались без стё�

кол, отключились коммуника�
ции, нет отопления, в жилом
массиве Комсомолец темпера�
тура в квартирах и домах +3
градуса. Старики и дети замер�
зают! В Дзержинске в результа�
те обстрела в шахте оказались
заблокированы 84 человека.

По информации заместите�
ля министра обороны ДНР
Эдуарда Басурина, за послед�
ние сутки украинские войска
совершили в республике до 30
обстрелов населённых пунк�
тов. «Это касается населённых
пунктов по всей территории
ДНР. При этом среди граждан�
ских лиц пострадали трое:
женщина и двое мужчин в го�
роде Донецке, Куйбышевский
район», — сказал Басурин и
дополнительно сообщил о по�
терях украинских оккупаци�
онных войск с начала их ново�
го наступления на народную
республику.

«Всего с начала активных
боевых действий в течение 8
суток противник потерял 61
танк, 52 боевые бронирован�
ные машины. 781 человек убит.
В плен сдались 49 человек», —
заявил заместитель министра
обороны ДНР.

В руководстве ДНР подчёр�
кивают, что с начала январско�
го контрнаступления намечено
вынудить украинскую армию
отвести тяжёлую военную тех�
нику на безопасное расстоя�
ние, с которого она не сможет
вести обстрелы.

А РМИЯ ДНР успешно от�
ражает попытки ВСУ про�
рвать линию фронта, а во�

енная полиция ловит диверсан�
тов. Военная обстановка в До�
нецке все эти дни января по на�
калу событий оставалась ста�
бильно тревожной. В черте До�
нецка ожесточённые бои не ве�

лись, массированных артобст�
релов со стороны украинских
карателей не производилось.
Точки противостояния на под�
ступах к столице Донбасса ос�
тавались прежними.

Продолжались боестолкно�
вения под Авдеевкой с приме�
нением стрелкового оружия.
На запад от Донецка, под Сели�
дово и Красноармейском, ар�
мия карателей лихорадочно ро�
ет окопы и траншеи, спешно
возводит новые оборонитель�
ные рубежи, предполагая на�
ступление армии ДНР именно
в этом направлении. Понимая,
что, как и аэропорт, Авдеевку
придётся сдать, силовики боят�
ся попасть в окружение и зара�
нее планируют отход на новые
позиции.

Судя по последним событи�
ям, с освобождением Авдеев�
ки армия ДНР на этот раз дол�
го тянуть не будет, так как
именно оттуда ведётся основ�
ной беспрерывный огонь по
Донецку, сеющий смерть и
разрушения.

Враги республики вели об�
стрел Горловки со стороны
Майорска и получали адрес�
ный контрбатарейный огонь.
Позже пришло сообщение о
взятии Майорска. Контрнас�
тупление армии Новороссии
принесло множество побед за
минувшие сутки: оккупаци�
онные войска варятся в трёх
котлах. Факт взятия населён�
ного пункта Красный Парти�
зан означает установление
контроля ДНР над стратеги�
чески важной трассой Горлов�
ка — Донецк. 

В Дебальцеве силовики па�
никуют: командир подразделе�
ния «Варяг» Александр Матю�
шин информирует о замыка�
нии котла. В настоящий мо�
мент бойцы армии Новороссии
завершают блокирование де�
бальцевского котла. Сообщает�
ся об ожесточённых боях в Ни�
кишине, расположенном на
окраине дебальцевского котла.

ВСУ спешно выдвигают к
Донецку и Светлодарску резер�
вы. Колонны идут из Днепро�
петровской и Харьковской об�
ластей. Жители Красноармей�
ска, Артёмовска, Краматорска,
Константиновки подтвержда�
ют массированную передисло�
кацию крупных механизиро�
ванных соединений киевской
хунты.

Как сообщил представитель
ополчения, на Мариупольском
направлении ополченцы тоже
перешли в контрнаступление.
Данные об этом подтвердил
глава ДНР Александр Захар�
ченко. Бойцы ополчения во�
шли на окраину Мариуполя. 

О ПОЛЧЕНЦЫ наступают
по всей линии боевых
действий, признали в

министерстве обороны Украи�
ны на заседании оперативного
штаба по ситуации в Мариупо�
ле. Об этом заявил министр
обороны Степан Полторак, до�
бавив, видимо, по привычке,
что, дескать, на украинскую ар�
мию в тысячный раз «напали
вооружённые силы Российской
Федерации…» «Начиная от Лу�
ганщины и заканчивая Мариу�

полем — повсюду вооружённые
формирования вместе с рос�
сийскими подразделениями
переходят в наступление», —
сказал Полторак.

А командир карательного ба�
тальона «Донбасс» Семён Се�
менченко на своей странице в
«Фейсбуке» вообще поднял на�
стоящую панику. «Во�первых,
мы терпим поражение по всей
линии фронта, одно поражение
под аэропортом просто убило
наш моральный дух. Во�вто�
рых, по всем городам Украины
идут взрывы и растёт партизан�
ское движение против банде�
ровцев и американских окку�
пантов. В�третьих, Порошенко
и правительство загнали страну
в тупик, из которого нет выхо�
да». Бандеровская Украина тер�
пит поражение по всем фрон�
там, «тикай» кто может!

Единственное, с чем всё хо�
рошо, так это с мобилизацией,
которая на Украине идёт с опе�
режением планов. Об этом, как
передаёт УНИАН, заявил заме�
ститель начальника департа�
мента информационных техно�
логий министерства обороны
Сергей Галушко. Военные ут�
верждают, что повестки полу�
чили уже 62 процента от обще�
го числа лиц, подлежащих мо�
билизации. А в некоторых ре�
гионах уровень оповещения
приближается к ста процентам.

В ЗАВЕРШЕНИЕ: в Сети
появились фотографии
воинского кладбища под

Одессой, где хоронят умерших
от ран в госпиталях города ка�
рателей, доставленных из зоны
так называемой АТО.

«С останками своих защит�
ников режим обходится как с
мусором, который просто
присыпается землёй, — сооб�
щают одесситы, обнаружив�
шие это, с позволения ска�
зать, кладбище. — Как вы ви�
дите на фото, на свежих безы�
мянных могилах нет даже кре�
стов, на которые режим не
считает нужным или не может
себе позволить тратиться. Мо�
гилы обозначены просто уло�
женными на холмики таблич�
ками с номером и надписью:
«Хирургические отходы»...»

«Потери ВСУ в Донбассе
приобрели катастрофический
характер, скрывать которые
становится всё сложнее, а
кладбища и полевые кремато�
рии уже не справляются с ути�
лизацией останков погибших
бандеровцев. Не так давно ук�
раинское руководство уже об�
суждало вопрос об открытии
нового воинского кладбища
вместимостью 250 тысяч захо�
ронений», — говорится в со�
общении, которое сопровож�
дает фото.

Помимо этого леденящего
кровь разоблачения, появилась
информация о доставке служ�
бами киевской хунты и обору�
довании в районе боевых дей�
ствий трёх передвижных кре�
маториев. Надо ли уточнять, с
какой целью рядом с полем боя
организуют этот циничный вид
сервиса?

Виктор ТОЛОКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Киев.

Ополченцы наступают
по всему фронту

Тысячи могил с «хирургическими отходами» вместо «райских
прелестей» членства в Евросоюзе — такова реальная перспектива,
открывающаяся перед Украиной, над которой сгущаются мрак лжи
и кровавый туман преступлений власти против своего народа. 

ВВВВ    ффффооооккккууууссссееее    ————    ЦЦЦЦееееннннттттррррааааллллььььннннааааяяяя    ААААззззиииияяяя

В парламентских выборах в Таджикистане при"
мут участие семь из восьми зарегистрированных 
в стране партий. Исход голосования между тем
трудно предсказать: массовое возвращение трудо"
вых мигрантов повышает шансы оппозиции и одно"
временно угрожает социальной стабильности.

Админресурс 
может дать сбой

Пульс планеты

С третьего
захода

Компартия Молдавии получила 
своего представителя в новом 

руководстве парламента

Пост заместителя председателя парламента
занял депутат от Партии коммунистов Республики
Молдова (ПКРМ) Владимир Витюк. Спикером стал
представитель Демократической партии Алек"
сандр Канду — родственник крупнейшего молдав"
ского политика"олигарха, фактического хозяина
Демпартии Владимира Плахотнюка, уже обозна"
чившего свои притязания на президентское крес"
ло. Либерал"демократы провели в руководство
известную своими русофобскими высказывания"
ми Лилиану Палихович. Фракции либералов и со"
циалистов в голосовании по избранию руководст"
ва парламента участия не принимали. 

● МАДРИД. Тысячи человек прошли по
улицам испанской столицы и других городов
страны в знак протеста против законопроек�
та, устанавливающего большие штрафы за
целый ряд правонарушений. В их числе де�
монстрации перед парламентом или в райо�
не стратегических объектов. Документ рез�
ко критикуют оппозиция и правозащитники.

● КАИР. По меньшей мере 18 человек
убиты и около 50 пострадали во время беспо�
рядков в Египте, связанных с четвёртой го�
довщиной «революции 25 января», привед�
шей к свержению президента Хосни Мубара�
ка. Наибольшим числом жертв были отмече�

ны ожесточённые столкновения в каирском
пригороде Матария, спровоцированные сто�
ронниками запрещённой организации «Бра�
тья�мусульмане». Всего по стране задержаны
свыше 130 зачинщиков беспорядков. 

● БУХАРЕСТ. Около 800 человек (на
снимке), взявших в своё время ипотеку в
швейцарских франках, приняли участие в
манифестации в столице Румынии. От
мощного скачка франка в стране в общей
сложности пострадали 150 тысяч заёмщи�
ков. В связи с этим премьер�министр за�
явил, что открыт для обсуждения планов
конвертации кредитов в леи.

● АФИНЫ. Знаменитый греческий пе�
вец Демис Руссос скончался у себя на роди�

не в возрасте 68 лет. Мировую славу музы�
канту, чья творческая деятельность нача�
лась в 1960�х годах в составе группы «Дитя
Афродиты», а пик сольной карьеры при�
шёлся на 1980�е, принесли композиции «От
воспоминания к воспоминанию», «До сви�
дания, моя любовь, до свидания»», «Моё
единственное очарование». Эти песни и по
сей день пользуются неизменной популяр�
ностью в нашей стране. За свою карьеру
Руссос продал около 60 млн. копий своих
альбомов.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Фото Рейтер.
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Книжная полка

Гори оно синим 
пламенем!

В Талицком районе Сверд�
ловской области, расположен�
ном в 200 километрах от Екате�
ринбурга, находится огромный
лесной массив под названием
«Национальный парк «При�
пышминские боры» (НП). Фор�
мально своим рождением он
обязан правительству РФ, пере�
давшему его в ведение феде�
рального министерства природ�
ных ресурсов и экологии.

Спрашивается: откуда вдруг
такое внимание высокопостав�
ленных чиновников к состоя�
нию окружающей среды в ин�
дустриальном крае, который
по уровню загазованности, вы�
бросам вредных веществ и
производственным отходам
прочно занимает место лидера
среди регионов?

Нет, Москва была вынуждена
пойти на такой шаг. Фактически
же родоначальником парка яв�
ляется Геннадий Викторович
Коростелёв, который свыше де�
сятка лет бился с властями всех
рангов, чтобы природный уго�
лок получил статус природо�
охранной зоны. И добился свое�
го. Вполне естественно, что
энергичному, грамотному спе�
циалисту и доверили управле�
ние необычным объектом. 

Ему 80 лет, из которых больше
полувека отдано Талицкому лес�
хозу. За плечами нашего героя
местный лесотехникум, Ураль�
ский лесотехнический институт
(сейчас — академия). Имеет зва�
ние «Заслуженный лесовод Рос�
сии», отмечен наградами «За от�
вагу на пожаре», знаками «За
сбережение и приумножение
лесных богатств России», «По�
бедитель социалистического со�
ревнования», грамотами и дип�
ломами минлесхоза.

К чему я так подробно гово�
рю о признании профессио�
нального мастерства этого че�
ловека? Да чтобы у читателя не
создалось впечатления, что,
мол, перед нами типичный ка�
рьерист, который с завидной
энергией пробивал себе тёплое
местечко.

Дай бог нам сегодня поболь�
ше таких достойных, обще�
признанных «карьеристов»…

— Я последние годы нахо�
жусь в шоке, — хмурится Генна�
дий Викторович. — Меня чрез�
вычайно беспокоит то, что тво�
рится в российских лесах, не
исключая и моего родного пар�
ка: мошенничество, пожары,
незаконные рубки, самоуправ�
ство и равнодушие властей всех
уровней. Подобное в советское
время и в страшном сне не мог�
ло присниться. Ведь губим,
уничтожаем матушку�природу,
без которой человечество и жи�
вотный мир обречены на поги�
бель. Неужели эту простую ис�
тину трудно уразуметь?

Он имеет право на возмуще�
ние. За последние годы неодно�
кратно (более 40 раз!) обращал�
ся в различные правоохрани�
тельные органы — от районной
прокуратуры до Генеральной, в
структуры МВД, минприроды

РФ, Госдуму, областное Законо�
дательное собрание, к губерна�
тору края, полпреду президента
в УрФО, к Владимиру Путину…
Как об стенку горох! В лучшем
случае шлют отписки, обеща�
ния «разобраться» или спуска�
ют обращения «для принятия
мер» тем, с кем автор посланий
как раз и воюет…

Приведём конкретные фак�
ты.

В июле 2012 года после неод�
нократных заявлений Г. Корос�

телёва о нарушении законода�
тельства санитарной рубки ухо�
да в двух кварталах националь�
ного парка была наконец созда�
на компетентная комиссия. В
неё вошли старший оперупол�
номоченный Богдановичского
УФСБ России по Свердловской
области, инженер�лесопатолог,
главный специалист Талицкого
лесничества и госинспектор
парка «Припышминские боры».
Группа определила соответствие
декларированного и фактичес�
кого объёма работ.

Каковы результаты? Размер
нанесённого ущерба составил
свыше 14,5 миллиона рублей.
Такую сумму нельзя было про�
игнорировать и списать на «из�
держки производства». Что в
итоге?

«Протоколы о фактах якобы
незаконных порубок отсутст�
вуют, значит, уголовной ответ�
ственности нет» — такое за�
ключение дал начальник Та�
лицкого райотдела МВД РФ 
А. Кулаковский.

Не менее оригинальной вы�
глядела и резолюция на доку�
менте, которую выдал дирек�
тор парка С. Виноградов: «С
результатами работы и вывода�
ми «сборной» комиссии кате�
горически не согласен. Требую
независимой экспертизы, ко�
торую должна провести лицен�
зированная организация (уч�
реждение)».

Ложь с правдой
не дружит

А давайте пойдём навстречу
желанию придирчивого началь�
ника и «наберём» в комиссию
нужных ему инспекторов. Но с
одним условием: пусть вначале
проверят, в каком состоянии 
С. Виноградов принял хозяйст�
во от Г. Коростелёва и что оно
представляет собой сегодня. На�
верняка бы и в этом случае на
акте появилось «резюме» главы

национального парка, где он пе�
речёркивает выводы контролё�
ров и требует создать комиссию
не ниже уровня Генпрокуратуры
и Счётной палаты.

А отличается состояние ны�
нешнего парка от прежнего, как
высокая, крепкая сосна от трух�
лявого сухостоя.

Дороги и квартальные просе�
ки в охраняемой зоне сегодня
заросли мелколесьем и не при�
годны для проезда пожарной
техники, мосты через речки раз�
рушены. Парк не проводит ме�
роприятий по охране животного
мира, кормушки для птиц и зве�
рей пришли в негодность, кор�
мовые культуры для них не вы�
ращиваются, не ведутся выделе�
ние и сохранение генетического
фонда древесных пород. В своё
время на территории НП были
базисный питомник, шесть плё�
ночных теплиц для саженцев,
проводились акции в честь ев�
ропейских национальных пар�
ков, коллектив активно участво�
вал в смотре�конкурсе «Марш
парков», действовали школьные
лесничества…

Было и всё это быльём порос�
ло, как российские поля бурья�
ном с чертополохом.

Ещё один штрих к «портрету»
нынешнего главы НП. В кор�
пункт «Правды» на Урале» при�
шло письмо от бывших сотруд�
ников парка Натальи и Алексея
Дюбановых. Заметим, что ана�

логичная информация была от�
правлена и Г. Коростелёву.

«Однажды в районе 1—2
кварталов произошло возгора�
ние, — сообщают авторы. —
Обнаружили пожар в 10 часов
утра. Дежурный тут же позво�
нил С.С. Виноградову и по�
просил прислать трактор. «Я
подумаю», — ответил дирек�
тор. Думал он до 21 часа. Трак�
тор прибыл. Но опахать грани�
цы и локализовать пожар было
уже невозможно: огонь охва�
тил огромную территорию.
Директор на месте ЧП появил�
ся только на третий день…»

А чего вы ожидали от началь�
ника? Чтобы он с лопатой да с
вёдрами бегал? Лес�то — госу�
дарственный. Вот если заполы�
хает его собственная усадьба,
которую он отстроил на участке,
где росли элитные породы дере�

вьев, он мигом бы примчался с
командой пожарных.

Читатель наверняка спросит:
а куда смотрит минприроды?
Попробуем проследить за взгля�
дом чиновников.

После упомянутой проверки
по рубке ухода Г. Коростелёв,
убедившись в бесполезности об�
ращений в местные и областные
инстанции, отправил письмо в
главное ведомство страны, ку�
рирующее государственные
парки и заповедники. В феврале
прошлого года пришёл ответ от
директора департамента мин�
природы Д. Беланович.

«Мероприятия по использова�
нию, воспроизводству, охране и
защите лесов в национальном
парке осуществляются работни�
ками государственной лесной
охраны, служба которого имеет�
ся в Вашем парке, — говорится в
ответе. — Таким образом, мин�
природы не наделено полномо�
чиями по проведению проверки
на предмет наличия состава пре�
ступления, в связи с чем Вы
вправе обратиться в органы след�
ствия и дознания для проведения
проверки в порядке ст. 144—145
УПК Российской Федерации.
Прокурором Талицкого района
Свердловской области директо�
ру ФГБУ «Национальный парк
«Припышминские боры» Вино�
градову С.С. принесены офици�
альные извинения…»

Вот так. Вместо благодарно�

сти человеку за его помощь в
наведении порядка — звонкая
пощёчина. Теперь можно
умыть руки: жалобщику вправ�
лены мозги на предмет не�
уклонного соблюдения буквы
закона, а само письмо с гри�
фом «Меры приняты» можно
отправить в архив.

Извините, а для чего в таком
случае вообще создавалось это
ведомство? Ведь из послания
Геннадия Викторовича (копия
имеется в редакции) явствует,
что он прошёл все круги чи�
новничьего ада в поисках
справедливости и обратился в
министерство как к союзнику,
который в силу своего статуса
уполномочен решать соответ�
ствующие проблемы.

Минприроды достаточно
было дать ход сигналу о безоб�
разном, а точнее, преступном
отношении местной и регио�
нальной власти к Лесному за�
конодательству и держать этот
сигнал на контроле до полного
устранения недостатков в на�
циональном парке. Вот тогда
«высокие» чиновники имели
бы право закрыть «дело».

— В мае прошлого года я был
осуждён Свердловским област�
ным судом за подрыв деловой
репутации директора Виногра�
дова, — устало и как�то обречён�
но говорит Геннадий Викторо�
вич. — Перед этим ко мне неод�
нократно приезжали наряды по�
лиции с угрозами «разобраться»,
если я буду в суде отстаивать
свою позицию. Считаю, всё это
было сфабриковано по сговору
директора с Талицкой прокура�
турой и районным отделом
МВД: обвинения против меня
будто сделаны под копирку.

Почему следователи не поин�
тересовались мнением сотруд�
ников парка, долгие годы рабо�
тавших под началом Г. Коросте�
лёва, не сопоставили уровень
отношения к служебным обя�
занностям двух директоров?
Просто эти «улики» были совер�
шенно лишними, даже опасны�
ми для обвинителей. Ведь ложь
никогда не дружила с правдой.

Про эту истину не грех бы на�
помнить и чиновникам минпри�
роды. Во�первых, в их ответе 
Г. Коростелёву говорится о том,
что НП работает в нужном на�
правлении и к его руководству у
министерства нет претензий.
Что в натуре представляет эта ра�
дужная картинка, вроде всё ясно:
безбожно врут и даже не красне�
ют. Во�вторых, утверждается (на�
помним читателю), что прокурор
Талицкого района принёс офи�
циальные извинения директору
С.С. Виноградову.

— Не было никаких извине�
ний! — твёрдо заявляет Генна�
дий Викторович. — Наш проку�
рор не дурак. Принародно, при
свидетелях повиниться перед
господином Виноградовым зна�
чило бы поддержать, одобрить
его работу. А случись завтра не
бутафорская, а настоящая про�
верка? Выходит, ты защищал
бездельника и крючкотвора?

Логика железная. Потому�то
власть имущие, выдавая чёрное
за белое и клевету за истину, все�
гда для подстраховки держат при
себе охапку мягкой соломки.

А вот чиновники из минпри�
роды, как мы убедились, не бо�
ятся компромата и потери дело�
вой репутации. Откуда эта бес�
шабашность?

В России давно и весьма ус�
пешно действует негласный за�
кон для неприкосновенных: чем
выше ты встроен в вертикаль
власти, тем труднее до тебя до�
браться строгой и неподкупной
Фемиде. Один только пример с
Евгенией Сердюк… тьфу, прошу
прощения, — с госпожой Васи�
льевой чего стоит. О такой опале
и немилости со стороны «вер�
хов» можно только мечтать.

Короче, режим своих не сдаёт
и уж тем более не судит. Для это�
го, как ещё раз подтверждает на�
ша история, есть рыбёшка по�
мельче.

Сергей РЯБОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

Свердловская область.

КТАКОМУ ВЫВОДУ, сообщает
Лента.ру, пришли палеогенетики,
авторы статьи в ведущем амери�

канском журнале для публикации ориги�
нальных научных исследований в раз�
личных областях науки, главным обра�
зом в биологии и медицине, — «Труды
Национальной академии наук».

Многие учёные видят причину алко�
голизма в том, что на генетическом
уровне организм человека всё ещё не
приспособился к этиловому спирту, со�
держащемуся в напитках, известных
начиная с неолита (примерно 8 тысяч
лет до нашей эры). Однако Мэтью Кэр�
ригэн из колледжа Санта�Фе (штат
Флорида) и его коллеги изучили, как

фермент алкогольдегидрогеназа IV
(ADH4) — первый фермент, который
обеспечивает переработку этанола в
пищеварительной системе, — функци�
онировал на протяжении 70 миллионов
лет эволюции приматов.

Выяснилось, что ADH4 (все ферменты
этого класса катализируют обратимую
реакцию окисления первичных спиртов
в альдегиды) «заработал» у предков чело�
века благодаря одной�единственной ген�
ной мутации, происшедшей около деся�
ти миллионов лет назад.

Учёные утверждают, что хронологиче�
ски эта мутация совпала с переходом го�
минидов к наземному образу жизни.
Спустившись с деревьев, эти животные

(предки человека, шимпанзе и горилл)
смогли поедать гниющие фрукты, валя�
ющиеся на земле. В период нехватки пи�
щевых ресурсов особи, способные пере�
варивать такую еду, получили больше
шансов выжить, чем их собратья.

Содержание этилового спирта в пе�
резрелых тропических фруктах пример�
но такое же, как и в дозах алкоголя, ко�
торые врачи считают полезными для

здоровья («умеренные дозы»). Кроме
того, это не чистый алкоголь, а часть
твёрдой пищи («закуска»). По мнению
авторов статьи, организм человека на
эволюционном уровне приспособился
именно к такой форме алкоголя, а не к
крепким напиткам, получать которые
люди научились гораздо позднее — с
развитием цивилизации.

Фото с сайта icdn.lenta.ru

О чём грустит
«зелёный друг»?
Из�за преступной халатности властей и ведомственных

чиновников гибнет уникальный природный парк
Считается, что человек за свою жизнь должен посадить дерево, построить

дом и вырастить сына. А что, если он десятки лет ухаживает не за одним дерев�
цем, а за миллионами, занимающими территорию в 50 тысяч гектаров? При
этом заботится о них столь тщательно и ревниво, будто и впрямь собственно�
ручно ёлочки�сосёночки высаживал и обихаживал. Как следует называть таких
людей? У каждого найдётся своё определение. А многие наверняка хотели бы
молча пожать им руку, благодаря за то, что делают добро для других бескоры�
стно, не думая о почестях и славе. Давайте познакомимся с одним из них.

Самые первые
алкоголики

Сюрпризы науки

Способность человека переваривать этиловый спирт оказа�
лась никак не связанной с возникновением земледелия и по�
треблением спиртосодержащих напитков — необходимая ген�
ная мутация впервые проявилась 10 миллионов лет назад, ког�
да переселившиеся с деревьев на землю человекообразные
обезьяны начали подбирать и есть гниющие фрукты.

●● Огромная беда — лесной пожар.

«Н О НА СЕЙ РАЗ эко�
номический кризис
в РФ создаёт про�

блемы не только внутри стра�
ны. Благодаря 15�летнему рос�
ту цен на нефть российская
экономика интегрировалась в
остальной мир глубже, чем
когда�либо в ХХ веке», — счи�
тает еженедельник. Резкое па�
дение покупательной способ�
ности россиян бьёт по запад�
ным ритейлерам. Западные
банки опасаются, что россий�
ские компании и финансовые
учреждения не погасят задол�
женность, общий размер кото�
рой составляет 610 миллиардов
долларов. 

Хуже того: проблема вряд ли
исчезнет, если цены на нефть
повысятся. 

Санкции США и ЕС означа�
ют, что российские компании
и банки фактически лишились
возможности занимать деньги
на международных рынках,
констатирует «Ньюсуик». Рос�

сийские компании могут поку�
пать доллары и евро только в
ЦБ РФ, а там запасы валюты
истощаются. 

«Ситуация критическая», —
предостерёг первый зампред
Центробанка Сергей Швецов.
Евгений Гавриленков, главный
экономист инвестиционной
компании «Сбербанк CIB»,
предупредил о «полномас�
штабном банковском кризи�
се». В течение последних меся�
цев, продолжает американ�
ский журнал, российское пра�
вительство пыталось прини�
мать всё более отчаянные ме�
ры, но обвал рубля только ус�
корился. Недавно ЦБ разре�
шил банкам оценивать их ак�
тивы по докризисным ставкам.
«Это потёмкинская арифмети�
ка, — заявил некий старший
аналитик одного российского
банка, торопящегося восполь�
зоваться новой лазейкой. —
Она обманет рынки лишь не�
надолго». «Кремль ухудшил

ситуацию, решив оказать ан�
тикризисную помощь прияте�
лям Путина, невзирая на по�
следствия для экономики», —
отмечает издание, упоминая
«Роснефть» и Игоря Сечина. 

На момент публикации
рубль ослаб к доллару почти на
50%, а ВВП России сократился
до 1,1 триллиона долларов. В
результате внешний долг рос�
сийских компаний вырос
вдвое и составляет не менее
70% ВВП. «Скатывание рей�
тинга России до мусорного —
лишь дело времени», — про�
комментировал ситуацию
старший аналитик южноафри�
канской финансовой компа�
нии «Стэндерт банк» Тим Эш.
К сожалению, прогнозы Эша
оправдались: в начале января
международное рейтинговое
агентство «Фич» снизило кре�
дитный рейтинг РФ до самого
низкого инвестиционного
уровня. 

(Inopressa.ru).

Потёмкинская арифметика
не поможет

Когда надвигается экономический кризис, россияне отправляются за по�
купками, пишет американский журнал «Ньюсуик». По мнению издания, харак�
терный звук кассовых аппаратов в магазинах «возвещает, что история повто�
ряется: рядовое население России демонстрирует навыки выживания, усво�
енные во время предыдущих девальваций — в 1992�м, 1998�м и 2008 году».
Главное правило: надо «конвертировать» рубли в любые «твёрдые» и осязае�
мые блага, будь то иностранная валюта или новый холодильник. 

Россия: взгляд со стороны

«Полюбите Кубу, 
как люблю её я»

Российский автор Олесь Грек представил в Гаване свою книгу «Из
Сибири te saludamos, Куба!» («Из Сибири приветствуем тебя, Куба!»).
Красочно оформленное издание представляет собой рассказы и ре�
портажи о более чем 30 годах советско�кубинских отношений и дружбе
двух народов, а также о продолжающихся связях между странами. 

Э ТУ НЕОБЫЧНУЮ книгу�фолиант си�
бирский журналист и публицист Олесь
(Алексей) Григорьевич Грек писал свыше

сорока лет с любовью к Кубе в сердце и с боль�
шим количеством собранных им материалов.
Автор — известный в Хакасии литератор, в про�
шлом инженер, участник строительства Саяно�
Шушенского гидроузла. В своей книге Грек осо�
бенно тщательно исследует тему советско�ку�
бинской и российско�кубинской дружбы. При
этом довольно подробно касается историческо�
го прошлого Кубы, опираясь на материалы, до�
кументальные свидетельства 1970—1980�х го�
дов, а также на современные сведения.

Чем привлекает книга Олеся Грека? Прежде
всего тем, что этот сборник новелл, репорта�
жей, рассказов и очерков самого автора, а также
собранных им хроникальных фактов, рисунков
и фотографий о российско�кубинской дружбе,
сотрудничестве, человеческих контактах двух
разных и территориально далёких друг от друга
народов, но таких близких по духу и убеждени�
ям, по любви к свободе и независимости эмоцио�
нально окрашен.

Ведь в основу большинства материалов поло�
жены личные впечатления и свидетельства ав�
тора, результат его многих встреч на Кубе и в
СССР, в России в разные годы. Будучи сейчас
руководителем Общества друзей Кубы в сибир�
ском городе Саяногорске, где он и живёт, Олесь
Григорьевич остаётся верен традициям прошло�
го, применяя бесценный опыт минувших деся�
тилетий для развития новых российско�кубин�
ских отношений.

Одним из эпиграфов к сборнику он вынес
слова из песни Александры Пахмутовой и Ни�
колая Добронравова «Куба — любовь моя!»

Куба — любовь моя!
Остров зари багровой…
Песня летит, над планетой звеня:
«Куба — любовь моя!»
Мужество знает цель.
Стала легендой Куба
Вновь говорит вдохновенно

Фидель, —
Мужество знает цель!..

«Куба и СССР… Когда�то два имени двух госу�
дарств, расположенных в разных полушариях
Земли и абсолютно друг на друга не похожих, зву�
чали как единое политическое и экономическое
целое, — пишет Олесь Грек. — Более полувека две
страны связывала братская дружба, являвшая со�
бой образец международных отношений». 

«Моя книга не учебник, не исследование и не
художественный роман, — говорил мне Олесь
Грек во время нашей встречи в Москве. — Это и
есть те вспышки молний чувств, которые я ис�
пытываю только на Кубе, погружаясь то в её ис�
торию, то в архитектуру, в её привлекательность
и приветливость. Полюбите Кубу так, как люб�
лю её я, побывайте на Кубе. Уверен, что этот ос�
тров полюбит каждый, кто хоть раз увидит его и
узнает кубинцев». По мнению автора, скрепив в
борьбе свой союз, народы двух стран, жертвуя
подчас собственными национальными интере�
сами, стремились вносить свой вклад в переуст�
ройство мира, в достижение правды и социаль�
ного прогресса. Как в итоге вышло — судить ис�
тории.

Презентация в Гаване проходила в красивом
здании Кубинского института дружбы народов
при большом стечении столичной обществен�
ности. Олесь Грек сердечно поблагодарил орга�
низаторов презентации за гостеприимство и
братский приём.

Александр МОИСЕЕВ.

Несгибаемый генерал

СНЕБОЛЬШИМ ОТРЫ�
ВОМ на второй строчке
назван ещё один Герой

Советского Союза — Владимир
Тытарь. Тройку лидеров замкнул
Георгий Пантюков, художест�
венный руководитель Государст�
венного омского русского на�
родного хора, назначенный на
эту должность в 1962 году. Более
полумиллиона человек, в том
числе и из других городов, при�
няли участие в он�лайн�марафо�
не. В список для голосования
можно было вносить только
ушедших из жизни людей. 

Сначала из 139 имён, предло�
женных самими омичами, было
отобрано 12, среди которых ока�
зались адмирал Колчак, музы�
кант Егор Летов и актёр Михаил
Ульянов. Уж очень властям и те�
левизионщикам хотелось, чтобы
победил Колчак, и они всяко

ему славословили. Омские ком�
сомольцы провели пикет и уста�
новили памятник адмиралу�ве�
шателю, используя куклу из
секс�магазина, полагая, что ад�
мирал был продажной полити�
ческой фигурой и заслуживает
лишь такой памяти. В итоге лю�
ди разобрались. Они проголосо�
вали за двух Героев Советского
Союза. Так что акцию комсо�
мольцев и коммунистов можно
считать и протестом против ре�
дакционной политики канала.

Дмитрий Карбышев родился
в 1880 году в Омске в семье воен�
ного. Выпускник Омского ка�
детского корпуса, сделал блестя�
щую карьеру военного инжене�
ра. Участник Советско�фин�
ляндской войны 1939—1940 го�
дов. В составе группы заместите�
ля начальника Главного военно�
инженерного управления по

оборонительному строительству
вырабатывал рекомендации
войскам по инженерному обес�
печению прорыва линии Ман�
нергейма. В начале июня 1941
года Карбышев был командиро�
ван в Западный Особый воен�
ный округ. Великая Отечествен�
ная война застала его в штабе 
3�й армии в Гродно. Через 2 дня
он перешёл в штаб 10�й армии.
27 июня штаб армии оказался в
окружении.

8 августа 1941 года при попыт�
ке выйти из окружения генерал
Карбышев был тяжело конту�
жен в бою в районе Днепра, у де�
ревни Добрейка Могилёвской
области Белорусской ССР. В
бессознательном состоянии за�
хвачен в плен. Содержался в
концлагерях, неоднократно по�
лучал от немцев предложения о
сотрудничестве. В ночь на 18 фе�
враля 1945 года в концлагере
Маутхаузен (Австрия) в числе
других заключённых (около 500
человек) был после зверских пы�
ток облит водой на морозе и по�
гиб, став символом несгибаемой
воли и стойкости.

Дмитрий ГУТЕНЁВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Омск.

Имя генерала Карбышева признано самым
славным именем Омска. За него, погибшего в
муках в немецком концлагере и ставшего для
омичей символом стойкости и несгибаемой
воли, отдали свои голоса более 20 тысяч ин�
тернет�пользователей в рамках проекта
«Славное имя. Омск. Судьба. Россия», прове�
дённого региональным ТВ «12 канал».

Славное имя


